



Aktuelles aus dem Naturpark Unteres Saaletal

4 / 2018

*Wie ist so herrlich die Winternacht
Es glänzt der Mond in voller Pracht
Mit den silbernen Sternen am Himmelszelt.*

*Es zieht der Frost durch Wald und Feld
Und überspinnet jedes Reis
Und alle Halme silberweiß.*

Hoffmann von Fallersleben



Sehr geehrte Mitglieder und Freunde des Naturparks Unteres Saaletal,

am 8. Oktober fand eine vom Naturpark geführte Naturpark-Entdeckerwesten-Wanderung entlang der Saale südlich Bernburg mit Kindern der **Tagesgruppe „Arche Noah“** der **Stiftung Evangelische Jugendhilfe St. Johannis Bernburg** statt. In der betreffenden Tagesgruppe wird Hilfe zur Erziehung für Kinder mit spezifischen Bedürfnissen geleistet. Die teilnehmenden Schüler der ersten bis sechsten Klasse zeigten ein großes Interesse an Natur und Landschaft und verwendeten ausgiebig die Ausrüstungsgegenstände der Entdeckerwesten. Hier wurde deutlich, dass der Einsatz der Westen auch für etwas ältere Schüler und Kinder mit besonderen Ansprüchen geeignet ist.



Exkursion der Tagesgruppe „Arche Noah“

Ein großer Teil des südlichen Bereichs des Naturparks Unteres Saaletal liegt im Saalekreis. Durch die Mitarbeit im **Tourismusnetzwerk Saalekreis** bringt sich unser Naturpark hier ein. Im Rahmen regelmäßiger Treffen werden spezifische Themen, Ideen, Anregungen oder Projektvorschläge behandelt. So wird die Präsenz des Naturparks im Rahmen touristischer Aktivitäten des Landkreises besser garantiert. Am 26. Oktober fand ein solches Treffen des Tourismusnetzwerkes diesmal im Naturpark Unteres Saaletal in **Wettin** statt.



Blick über Wettin vom Rathaukturm



Aktuelles aus dem Naturpark Unteres Saaletal

4 / 2018



Die diesjährige **Herbstwanderung** führte am 27. Oktober durch die im Norden der Stadt Halle liegenden Ortsteile Lettin und Dörlau sowie das Landschaftsschutzgebiet Dörlauer Heide. Der Start- und Endpunkt an der Endstelle Kröllwitz der Straßenbahn erleichterte die Nutzung des öffentlichen Personennahverkehrs, was von mehreren Teilnehmern begrüßt wurde. Die Vielfalt dieser an der nördlichen Peripherie der Stadt Halle liegenden Landschaft wurde auf der ca. 12 km langen Strecke deutlich. Neben mehreren archäologischen und montanhistorischen Objekten beeindruckte die Teilnehmer besonders der Lunzberg-Findling. Von dem dortigen geschützten Trockenrasen-Standort aus bot sich ein beeindruckender Blick über Saaleaue und Brachwitzer Alpen. Der durch die Dörlauer Heide führende Rückweg entlang des Kellerberges und der Bischofswiese beeindruckte mit einer schönen herbstlichen Laubfärbung. Zu den Themen Naturschutz, Archäologie und heimatlicher Sagenwelt war auf den letzten Kilometern noch Vieles zu entdecken.

Im Oktober wurde in der **Gemeinde Plötzkau** ein **Naturpark-Wanderparkplatz** errichtet. Dieses Projekt der Pflege- und Entwicklungskonzeption des Naturparks verbessert die Zugänglichkeit des attraktiven Wandergebietes mit Schloss, historischem Ortskern und der vielfältigen Auenlandschaft und wirkt der Ent-



An der Steinernen Jungfrau in Dörlau



Wanderer unterwegs in der Dörlauer Heide



Baustelle am Parkplatzstandort in Plötzkau



Aktuelles aus dem Naturpark Unteres Saaletal

4 / 2018



stehung wilder Parkplätze entgegen. Nun können die Naturpark-Besucher und besonders die Einwohner von Bernburg und Umgebung die landschaftlichen Schönheiten des Gebietes leichter kennenlernen und genießen.

Am 29. November fand die **Abschlussveranstaltung zur Fortschreibung der Pflege- und Entwicklungskonzeption (PEK)** für den Naturpark Unteres Saaletal in der **Georgsburg** in Könnern statt. Das Ergebnis wurde der Öffentlichkeit sowie den zahlreichen anwesenden Vertretern von Kommunen, Fachbehörden von Naturschutz, Landwirtschaft, Wirtschaftsentwicklung und Tourismus vorgestellt. Zum umfangreichen Abschlussbericht der PEK liegt eine aussagekräftige Kurzfassung vor, die über die Geschäftsstelle bezogen werden kann. Durch das Engagement aller Beteiligten und die Förderung durch die EU und das Land Sachsen-Anhalt verfügt der Naturpark Unteres Saaletal nun über eine wichtige Arbeits- und Planungsgrundlage für das nächste Jahrzehnt.



Einweihung des Naturpark-Wanderparkplatzes in Plötzkau



Vorstellung des PEK-Endberichtes in der Georgsburg

Schöne Wintertage und ein gutes Jahr 2019 wünscht der Naturpark Unteres Saaletal

